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中国新闻·看点

大学未毕业

局长儿子要吃皇粮

人事局副局长称这种事多得很

河北葡萄酒厂

摄像头下公然掺假

已形成造假产业链

城北回龙观交易市

场是北京市主要的酒类

批发市场之一，这里有几

十家摊位批发各种葡萄

酒，但价格相差得非常悬

殊。低价葡萄酒多来自河

北秦皇岛市昌黎县。

记者近日前往实地

调查发现，昌黎县酒企鱼

龙混杂，已然形成造假产

业链。

水多酒少添加颜料

昌黎县密布着众多

葡萄酒生产企业，加起来

有近百家。昌黎县更好酒

业公司有一种出厂价才

5 元的葡萄酒，而丘比特

葡萄酿酒公司和昌黎韩

愈酒业公司也有着几元

钱一瓶的低价葡萄酒。

更好酒业公司的销

售经理王敬宇透露：“我

们灌的汁是水多、 酒少，

酒汁占百分之二十，其余

都是水。”他说，酒汁里面

酒少水多， 自然便宜，但

要当真酒卖，仅掺水还不

够，葡萄酒的颜色及酸度

全靠辅料调。

按我国 2003 年公布

的《中国葡萄酿酒技术规

范》规定：葡萄酒必须用

100

％

的葡萄原汁， 经过

发酵酿造而成。像这种勾

兑出来的葡萄酒说白了

就是假酒。

葡萄酒中没葡萄汁

记者发现，还有比这

些掺水假酒成本更低的

假酒。昌黎嘉华葡萄酿酒

公司， 对外没有挂厂牌，

在调酒车间的角落里有

一个小屋，里面堆满了各

种包装袋和塑料盒。厂里

的技术员透露这些都是

勾兑葡萄酒用的原料。柠

檬酸用来调酒的酸度，苋

菜红色素则是用来调酒

的颜色。在所有这些用来

生产葡萄酒的原料中，唯

独没有造葡萄酒必备的

葡萄原汁。

这些用水、 酒精、香

精、色素调制出来的假葡

萄酒是否会对消费者的

健康带来影响呢？中国酿

酒工业协会葡萄酒技术

委员会黄卫东教授说 ：

“这种不规范的生产容易

造成有害微生物的污染，

甚至一些有害物质的侵

入，比如说生物胺 、赭曲

霉毒素的超标。这些有害

物质会引起人们头疼、心

率不正常，甚至致癌。 ”

一厂两牌真假通吃

据调查，这些生产假

酒的工厂一般都有正规

的生产许可证。当地一家

知名的葡萄酒企业野力

葡萄酿酒公司院子深处，

更好酒业公司的生产车

间就在这里。王敬宇告诉

记者：“一个公司注册了

三条生产线，野力是做品

牌的，卡斯特和更好是做

贴牌的，其实老板就是一

个。”原来，更好公司和野

力公司本来就是一家。用

野力公司的名义来生产

真酒，用更好公司来做假

酒， 谋取更大的利润，同

时也规避检查。

摄像头下公然造假

在不少葡萄酒厂的

车间里，都安装着监控摄

像头。 据了解，这些摄像

头都连通到当地质监部

门，还设有专人监控。 但

在不少酒厂里记者看见，

工人们就在这些摄像头

底下，毫无顾忌地灌装假

冒的名牌葡萄酒。在嘉华

酒厂，成批的假冒长城葡

萄酒就直接堆放在监控

摄像头下面。

造假企业被关停

昌黎县少数葡萄酒

生产企业涉嫌制假售假

事件经过媒体曝光后，引

起了国家质检总局、河北

省和秦皇岛市政府的高

度重视，迅速成立了督查

组 ，调查该事件 ，并已查

封关停了涉嫌制假售假

葡萄酒的企业。

造假产业链

酒精

随着当地葡萄酒造

假的生意越做越大，一些

看似与葡萄酒完全无关

企业的生意也随之火暴

起来。邻近昌黎县城的秦

皇岛龙山泉酒业公司主

要生产白酒和食用酒精，

其主要客户居然是昌黎

县的一些葡萄酒厂。

秦皇岛龙山泉酒业

有限公司总经理杨洪玉

说：“昌黎七八家葡萄酒

厂家在这里购买酒精，一

年能卖四五百吨。 ”

添加剂

在昌黎县城汽车站

附近的鑫亿食品添加剂

店老板告诉记者，由于不

少葡萄酒厂从她这儿进

货 ，卖的时间长了，连她

都知道造假葡萄酒的主

要原料了，有色素、酒石

酸、柠檬酸、柠檬酸钠、丹

宁、香精等。

假酒标

在嘉华酒厂， 销售

经理从一个立柜里搬出

一个纸箱 ， 里面全是假

冒的各种国内外名牌葡

萄酒标签 。 昌黎嘉华葡

萄酿酒有限公司销售经

理程和明告诉记者， 这

些标签的仿真度达到百

分之九十五以上 ， 一般

的消费者是分辨不出来

的。 嘉华葡萄酿酒有限

公 司 每 年 能 卖 掉 40 万

箱， 按照一箱 6 瓶计算，

仅嘉华这一个小酒厂一

年就能销售 240 万瓶假

冒的名牌葡萄酒。

印刷厂

离昌黎县城不到 5

公里的抚宁县留守营镇

凡南彩色包装公司车间

里机器轰鸣，正在印刷假

冒的名牌葡萄酒包装和

标签 ，包括长城、张裕等

葡萄酒标签。公司业务员

说，他们生产的假酒包装

和商标在当地供不应求。

（据《京华时报》）

湖 南 冷 水

江 市 人 事 局 局

长 曹 长 清 为 其

儿 子 安 排 好 了

一 份 公 务 员 工

作 ， 而 其 子 到

2011 年才毕业。

冷 水 江 市 人 事

局 一 位 副 局 长

承认“就是照顾

（各单位） 一把

手 亲 属 子 女 工

作”，并称“如果

这 个 事 你 们 查

还多得很”。

“市委、政府领导：在即将退

出工作岗位之时，特向领导提出

将儿子安排到市财政局工作的

报告。 为党工作了几十年，从未

因个人的事向组织上提出过要

求。 儿子大学即将毕业，学经济

管理专业的，请组织上给予关心

照顾。 报告人： 曹长清，8 月 16

日”

———25 日，一份名为《请求

安排子女工作的报告》复印件在

网上广为流传。

网帖所呈现的这份报告被

指为湖南省冷水江市人事局局

长曹长清为其正在江苏工业学

院 （现常州大学） 就读的儿子

曹博文申请工作所写 。 在报告

中， 可见落款为刘小龙、 何志

光、 陈伟志等人的批示意见。

刘小龙在 9 月 2 日作出的

批示中写道：“请志光、伟志同志

予以关照，研究解决。 ”

陈伟志则在 10 月 11 日的

批示中写道 ：“拟同意安排到市

财政事业单位，请何市长批示。 ”

何志光在同一天作出的批

示则相对简单，只有“同意”两个

字。

爆料帖同时附上一份编号

为“冷编 （20107389） 号 ” 的

《冷水江市行政、 事业单位编制

使用通知单》 影印件 。 该影印

件内容为 ：“市财政局 ： 你单位

共定编 名 ， 现实有 名 ， 经

研究 ， 如符合进入条件 ， 同意

曹博文等壹名入编 ， 其工资从

全额事业经费中列支。” 落款为

“冷水江市机构编制委员会办公

室， 2010 年 10 月 18 日”， 同时

盖有该机构编制委员会办公室

公章。

发帖者称 ： 按规定， 冷水

江市财政工资统发中心是参照

公务员法管理单位。

局长儿子未毕业就确定进财政局

▲ ▲

网帖指称， 上述刘小龙、何

志光、陈伟志等人分别为冷水江

市委书记、 市长和常务副市长。

记者登录冷水江市人民政府网

站，在“冷水江市人民政府领导

成员工作分工 ”一文中，核实了

上述三人职务。

在“冷水江市人民政府信息

公开目录 ”中，记者发现， 曹长

清确实被列入“冷水江市人事

局领导成员姓名 、 职务及工作

分工 、 联系方式 ” 一栏 。 其职

务一栏标明“局长”， “负责全

盘工作”。

百度快照检索发现，“曹博

文”的姓名确实曾出现在江苏工

业学院新闻———《经管院宿舍文

化节之乒乓球大赛》 一文中，有

“来自国贸 072 的曹博文”“摘得

男单桂冠”等字样。

网帖所列确有其人

▲ ▲

其实早在 6 月份，就曾有网

友在湖南当地一知名论坛上发

帖称“冷水江成了官二代社会”。

不少网友在这则帖子中跟

帖称，“单位一把手的亲属可以

直接进机关事业单位，市领导的

亲戚朋友都进效益好的机关事

业单位，无业人员只要是领导的

朋友熟人，进乡镇当个副职不成

问题……冷水江有不成文的规

定：想进市直机关 ，必须是副科

级实职领导才予以考虑。 普通提

拔无望又没关系的公务员进市

直机关几乎不可能”。

不过，因为网帖说法未有确

凿证据，在当时未能引起注意。

今年六月即有举报

▲ ▲

25 日下午，记者设法与“冷

水江市人事局领导成员姓名、职

务及工作分工 、联系方式 ”一栏

中所列的一名副局长取得联系。

这名副局长在回应记者时称 ：

“常委开会时确实有这么一个决

定。 ”

“这个决定是以文件形式下

发的还是以其他形式？ ”面对记

者的提问 ，该副局长称“这种事

不好以文件（的形式）下发，但确

实是有这么一个精神。 ”这名副

局长同时表示 ，“如果这种事你

们查的话还多得很。 ”

“这种事是指哪种事？ ”记者

问道。“就是安排一把手亲属工

作的事。 ”随后，这名官员以家中

有事为由结束了采访。

记者随后多次联系该市市

委宣传部外宣办主任谢立松。 谢

首次接受记者采访时称，自己正

在去往长沙的路上，还未看到帖

子内容，目前无法作出回应。 稍

后，记者再次致电谢立松 ，谢称

自己刚刚抵达长沙 ，“需要到网

吧看了帖子”才能作出回应。 记

者请其帮忙联系其他能够代表

冷水江市对此事作出回应的相

关官员，谢表示只有他能作出相

关回应，并答应核实后与记者取

得联系。 但截至发稿，记者一直

未能收到相关回应。

该市应急办相关工作人员

表示 ， 市相关领导已经知道此

事 ， 目前正在进一步调查核实

中。

人事局副局长：确有照顾一把手子女一说

▲ ▲

取消聘用资格 政府着手调查问责

▲ ▲

新华社记者 26 日赶赴冷水

江市，对网帖反映的情况进行了

调查核实。

何志光对记者说，冷水江市

委 、市政府经过调查了解 ，这个

网帖反映的情况基本属实，市里

召集人事 、编办 、财政局等相关

部门进行了研究，形成了初步处

理意见。 组织上也对曹长清进行

了批评教育，他表示虚心接受组

织的批评教育，愿意接受组织的

处理。

陈伟志介绍，冷水江市地处

湘中丘陵山区 ， 工资待遇并不

高，难以吸引高层次人才和专业

技术人才，导致人才缺乏。 市财

政局专门就此事向市里报告，经

市里相关领导开会研究，认为可

以在毕业大学生中择优录取，选

几 个 专 业 技 术 人 才 ，“特 事 特

办”。 时任市人事局局长的曹长

清也参加了这个会议。 曹长清后

来就打了报告给市领导，请求将

儿子安排进财政局工作。“接到

报告后 ，我们研究认为 ，财政局

下属的工资统发中心当时属于

事业单位，急缺人手。 曹长清的

儿子是大学本科学历，所学专业

也比较对口，就批准了这个人事

安排的方案。 ”

陈伟志说，在批示曹长清报

告的时候，工资统发中心确实仍

是事业单位， 冷水江市是 11 月

30 日收到湖南省实施公务员法

工作领导小组发过来的相关文

件，告知冷水江市工资统发中心

属于“参照公务员管理单位”，今

后也将“凡进必考”。 陈伟志表示

将严格遵守这一规定。

就在记者采访当日，冷水江

市对此事作出如下处理意见：

一、鉴于曹博文仍系在校学

生， 没有取得大学本科文凭，不

符合聘用条件，市人民政府决定

责成市人力资源和社会保障局、

市编办取消其聘用资格。

二、鉴于相关部门在此事件

中存在资格审查不严的失误，责

成纪检、 监察部门组成调查组，

依法依规追究相关责任人员的

责任。

三、冷水江市委、市政府将

以此为教训，进一步完善人才引

进和人事编制管理的相关制度，

严格执行人事编制工作纪律。

（综合《山东商报》、新华网）


